
申花的假期
临近尾声，全队将
按原计划于 2 月
16 日重新集结。
假期中，俱乐部的
股改没有停滞，各
项工作逐步交接
中，申花距离正式
进入“久事时代”
越来越近。在球
队层面，不少球员
去留待定，引援工
作未有眉目，教练
组率先迎来人员
补充。

如不出意外，
原武汉三镇梯队
主教练前田浩二、
原申花球员郑科
伟和另一名外籍
教练、也是申花的
老熟人会一同加
入到吴金贵的教
练团队。球队下
周集结之时，三名
新助理教练有望
正式就位，开始协
助吴金贵展开冬
训等相关工作。
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从2021赛季后半阶段开始，受种种
因素影响，申花的教练团队人员逐渐流
失。为了保证球队训练和比赛的正常
进行，申花在过去一年半以来曾多次对
教练团队进行人员调整。

2021赛季，崔康熙离任后，原教练
团队中的韩国助教根据协商带队直到
12月初离开，申花队内仅剩巴西籍体能
教练欧文这唯一的外籍教练。当时，梯
队教练王赟和梯队守门员教练沈俊被
提拔到一线队驰援教练组直到该赛季
结束。

2022赛季，俱乐部从上到下面临更
大的困难，没有聘请外教的预算，留队
的欧文仍是唯一的外教，吴金贵的团队
以中方人员为主。其中，王赟赴国青队
上任后不再担任一线队助理教练，守门
员教练也进行了变更，原门将李帅退役
后直接接过这一职务。其他成员还有
领队毛毅军以及助理教练李诚铭、文虎
一、唐田、殷锡福等。这支以中方教练
为班底的团队共渡难关，带领申花完成
保级任务，结束了一个赛季的征程。

如今，唐田等人告别申花，新赛季
的申花教练组将继续调整，时隔一年半
再度迎来外籍教练的加盟，日本籍教练
前田浩二到队驰援。前田浩二出生于
1969 年，球员时期的场上位置是中后
卫。2003年，他以球员身份兼任日本地
区联赛球队的主教练，以此开启教练生
涯。2004年年末退役后，他前往J2联赛
执教，先后担任福冈黄蜂和鸟取飞翔的
主帅。2014年，他转战女足赛场，在神

户雌狮女足队上任。
2016年，前田浩二通过冈田武史的

引荐来到中国，数年来，先后担任杭州
女足俱乐部、陕西男足全运队、广州恒
大队（现更名为广州队）男足梯队。在
2020年的U18“恒大杯”青少年联赛中，
他率队夺冠并获得最佳教练称号。
2021 年，前田浩二前往武汉三镇俱乐
部，担任2006年龄段梯队的主教练。

日前，前田浩二告别武汉后飞抵上
海。虽然一线队要到2月16日才集结，
但他已经提前入驻康桥基地，开始熟悉
申花一线队助理教练的新角色。在巴
西籍体能教练欧文基本确定留任的情
况下，前田浩二的到来为申花教练组增
添了日本足球的元素。与此同时，申花
和一名老熟人重新产生了联系，教练组
很可能加入欧洲足球元素。这名外籍
教练曾与吴金贵共事多年，多年来未远
离过中国足球。据悉，可可托维奇有可
能回归，和申花再续前缘。

过去是梯队教练，如今将成为申花
一线队助教的不止前田浩二，还有申花
旧将郑科伟。球员时期，郑科伟效力申
花、绿城时，都曾在吴金贵麾下踢球。
退役后，他转型做教练，在申花最开始
的身份是预备队助理教练，当时球队主
教练是范志毅。此后，预备队教练组进
行了人员调整，郑科伟没有离开，继续
投身申花青训，接手了更小年龄段的球
队，作为2008年龄段梯队主教练带队至
今。新赛季，他将以助教身份重返申花
一线队。

助理教练一一加盟，这仅仅是申
花重组的开始。在守门员教练、医疗
组以及球员方面，球队都需要尽快完
成补充，以保证冬训的质量，为4月中
旬的开赛时间做充分的预案。

退役后转型教练的李帅上赛季是
申花的守门员教练。不久前，他收到
国足亚运队的邀请，本月初，前往国足
亚运队的本期集结地佛山报到，成为
球队的训练员。加入国足亚运队教练
组的李帅将长期辅佐扬科维奇备战亚
运会。在结束佛山阶段的集训带队任
务后，李帅会继续随队出征海外，按照
计划分别前往阿联酋、新西兰，随队参
加多场热身赛。

这也就意味着，申花守门员教练
的位置将长期空缺，冬训期内，将会有
新的守门员教练到岗，帮助门将进行
赛季前的备战。此外，申花医疗组过
去缺乏稳定，这两年来走了不少人，中
方队医、外籍队医、中方理疗师、外籍
理疗师陆续离开。上赛季，申花不得
不从梯队抽调了队医及理疗师，才基
本保障了球员的伤病恢复及训练、赛
后康复的需求。据了解，申花医疗组
的人员补充也在加快进行中。

目前，国足亚运队、国奥队先后
在佛山、上海完成集结，作为国脚大
户的申花有多达 13 名球员被抽调。
入选本期亚运队的共有七名申花球
员，分别是温家宝、朱辰杰、蒋圣龙、
刘若钒、汪海健、孙沁涵、苏士豪，其
中孙沁涵、苏士豪是租借回归的球

员。按照计划，2月 14日，国足亚运
队将从佛山驻地赶往广州机场，直接
飞赴阿联酋迪拜。阿联酋集训期间，
球队计划约战多支西亚球队，展开10
场左右的热身赛。3月下旬，国足亚
运队将从阿联酋再出发赶往新西兰，
参加3月23日、26日与新西兰U23国
足的两场热身赛，预计在中超开赛前
回归俱乐部。

入选本期国奥队的则有六名申花
球员，分别是朱越、朱启文、金顺凯、蒋
志鑫、何龙海、费尔南多。国奥队的备
战周期更长，将延续之前在克罗地亚
的长期集训模式，预计在3月初奔赴
克罗地亚，继续与多支克罗地亚甲级
联赛球队展开较量。

在3月及6月的国际比赛日，国
奥队还将迎来多场国际赛事，约战多
支来自欧洲的同年龄级别的国家队。
按照目前的计划，国奥队的回国时间
定在6月下旬，即国际比赛日之后，回
国后也有多项国际比赛的任务，继续
为9月份举行的U23亚洲杯预选赛暨
2024年巴黎奥运会男足预选赛亚洲
区首阶段赛事做好准备。

因集训和海外拉练任务，13名球
员将无缘申花的冬训备战周期，另有
部分与俱乐部合同到期且确定不续
约的球员也不会出现在康桥基地。
为了解决人员不齐整的问题，在新援
尚不明确的情况下，多名梯队小将会
加入一线队的合练中，接受教练组的
考察。

2 月 7 日上午，2023 年中国足
球职业联赛俱乐部负责人会议暨
中超、中甲、中乙俱乐部负责人峰
会在香河基地召开，对2023赛季职
业联赛的政策等进行了通报。据
悉，上海久事置业有限公司党委书
记、董事长谷际庆代表申花俱乐部
参加了本次会议。

申花俱乐部的股改正在有序
进行中，截至记者发稿时，相关程
序仍处于久事集团和绿地集团的
交接状态。因股改没有正式完成，

申花俱乐部董事长等职位也暂时
无法完成正式的任命。因此，谷际
庆的身份依然是上海久事置业有
限公司党委书记、董事长，此番作
为申花俱乐部的代表现身香河基
地参加2023年职业联赛俱乐部负
责人会议暨中超、中甲、中乙俱乐
部负责人峰会。

在昨天的会上，中足联筹备组
发布通知，新赛季中超联赛计划于4
月中旬开幕，恢复主客场制，取消了
已延续六个赛季的U23政策。另一

个与申花当前处境息息相关的信息
是俱乐部准入时间表的通报。会上
通报，俱乐部的准入时间为2月 10
日至3月20日，准入系统将于3月3
日正式关闭，留给申花等俱乐部还
有不到一个月的时间。

2月10日，《2023中国足球协会
职业俱乐部准入规程》将正式发
布。根据规程要求，各俱乐部必须
在2月13日完成准入培训，正式提
交准入材料。2月20日为第一批无
欠薪问题的俱乐部足协初审结果公
示日，为期七天；3月3日是俱乐部
提交准入资料的截止日；3月20日，
赛事主办方将公布最后的准入名
单。
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2月7日，正在广州集训的中国女
足公开训练课上，主帅水庆霞接受了
媒体的采访，就集训成果、留洋球员近
况及今年三大赛的目标进行了介绍。

在谈到中国女足后续的训练安
排时，水指导表示本月10日中国女足
就要启程前往西班牙，希望通过世界
杯之前和欧洲强队的比赛来检验冬训
的成果。24日，球队返回国内，经过
短暂休息后，3月份会重新集结并集
训三周，然后再次前往西班牙，与西班
牙国家队进行热身赛。

中国女足虽然是亚洲杯冠军，但
与欧洲强队之间还存在明显的差距，
水庆霞对此毫不避讳地指出：“希望通
过热身赛找出不足，也看看哪些做得
比较好的部分需要继续坚持。困难肯
定会有，和欧洲强队比起来确实有很
大的差距，但是只要有目标，我们就可
以一直往前去攀登。”对于世界杯，水
庆霞给姑娘们定下了进入八强的目
标：“肯定有难度。上一届世界杯我们
是16强，那我难道就提出一个16强的
目标？显然也不行。我们把这个目标
树立起来以后，球队上下的动力都会
不一样。”

女足国家队在本月10日就将启
程前往西班牙进行拉练比赛，球队从
去年开始几乎就没有怎么打过国际比
赛，在世界杯之前，和一些欧洲强队进
行一些比赛，也能很好地检验冬训的
成果究竟怎么样。

水庆霞——

斌
贝

前田浩二将任申花助教


